

Expresidente Añez intentó lesionarse en prisión boliviana

El Gobierno boliviano informó este sábado que la expresidenta transitoria de Bolivia Jeanine Añez pretendió lesionarse en el penal donde cumple su detención preventiva y que se encuentra estable. El ministro de Gobierno (Interior), Eduardo del Castillo, manifestó en una conferencia de prensa que en la madrugada de este sábado Añez intentó “generarse una autolesión” y que presenta algunos “rasguños” en uno de sus brazos. Cas-

tillo sostuvo que Añez está “completamente estable” y que las lesiones que presenta son “superficiales”. Agregó que la exmandataria “tiene todas las condiciones vitales” para cumplir su detención preventiva y que se respetan sus derechos. Añez, que está detenida en una cárcel en La Paz con problemas de salud como la hipertensión arterial y la depresión, este mes salió del penal para realizarse una serie de pruebas médicas. Añez lleva más de cinco meses detenida, tras haber sido

acusada por delitos como terrorismo, sedición y conspiración en el llamado caso “golpe de Estado” por los sucesos durante la crisis política y social de 2019. Además, en el Parlamento boliviano están otras proposiciones acusatorias en su contra. La Fiscalía presentó el viernes un requerimiento acusatorio en contra de Añez para iniciar un juicio de responsabilidades por las muertes en dos regiones en la crisis de 2019, tras las elecciones fallidas de ese año. *Efe*

5 meses es el período que lleva detenida Jeanine Añez tras haber sido acusada por conspiración en el supuesto golpe de Estado que desató la crisis política en Bolivia en 2019.

Defensores de derechos humanos, politólogos y funcionarios, de acuerdo con el hecho de acoger a los migrantes en Colombia.

Respaldo a decisión de dar refugio temporal a afganos

BOGOTÁ. Defensores de derechos humanos, politólogos y funcionarios se mostraron de acuerdo con el anuncio el pasado viernes del presidente Iván Duque de acoger temporalmente en Colombia a refugiados afganos que trabajaron con los EE. UU. en el país del Oriente Medio antes de la retoma del poder el pasado fin de semana por parte de los extremistas talibanes.

La vicepresidenta y canciller Marta Lucía Ramírez indicó que de esta manera Colombia “reafirma solidaridad con pueblo afgano, especialmente con las mujeres que sufren temor a la restricción de sus libertades. Apoyamos a Estados Unidos en la iniciativa 100% financiada por ellos, para acoger a ciudadanos afganos en tránsito a Estados Unidos”.

Afirmó además que el Gobierno hará lo posible porque los refugiados afganos que llegarán al país, posiblemente a Barranquilla, Bolívar y Bogotá, “se sientan en libertad y sin temores”.

“Colombia es un país que se ha caracterizado siempre por valores, el valor de la solidaridad, también obviamente el de la coherencia. Somos un país que cree en democracia y en libertades. Ninguna persona del mundo debe tener miedo por profesar una religión, y mucho menos por el hecho de tener un sexo ni por tomar la decisión de trabajar en un tipo de actividad de-



Refugiados afganos en un avión militar español.

FUTURO GOBIERNO

El mulá Abdul Ghani Baradar Akhund, cofundador de los talibanes, cuyo nombre suena con fuerza como el próximo mandatario de Afganistán, llegó a Kabul a última hora del viernes para participar en las conversaciones en curso con el fin de decidir cuál será la nueva estructura de Gobierno del país y sus fundamentos, que según se ha repetido se basará en la sharía o ley islámica. Los talibanes también conversan con la oposición afgana.

terminada”, dijo la funcionaria en un video difundido en sus redes sociales.

A su vez, el embajador de Colombia en los EE. UU., Juan Carlos Pinzón, publicó en su cuenta de Twitter que Colombia siempre ha apoyado a Estados Unidos “como ellos a nosotros. Compartimos los valores de democracia, libertad, defensa de derechos de las mujeres y DD. HH. Debemos ayudar a los afganos en riesgo. Será presencia transitoria, y los costos a cargo del Gobierno de EE. UU.”.

Entre tanto, el director para las Américas de HRW, José Miguel Vivanco, celebró en Twitter la decisión Duque “de permitir

que hasta 4 mil afganos se asienten temporalmente en Colombia hasta que EE. UU. tramite sus visas. Llamo a otros gobiernos a adoptar medidas similares y en especial a permitir el asentamiento permanente de afganos en riesgo”.

Y el politólogo Fernando Posada comentó en este sentido que “un país que ha padecido la guerra como Colombia no puede ser indolente ante el sufrimiento ajeno. Los refugiados afganos son bienvenidos en Colombia y nuestro gobierno debe ofrecer todo para que su paso por el país sea esperanzador. La solidaridad es un valor democrático”.

Definen hoja de ruta para reparar murallas de Cartagena

Restaurarán El Fuerte de San Sebastián de Pastelillo.

Ministra de Cultura dice que obras sí afectaron patrimonio.

Por Sandra Guerrero

La ministra de Cultura Angélica Mayolo estuvo en Cartagena, donde afirmó que las obras que se realizaban en El Fuerte de San Sebastián del Pastelillo sí afectan el patrimonio cultural de las murallas y anunció un plan de acción para remover lo que se hizo.

Indicó que el Club de Pesca debe cubrir los costos asociados a la remoción del material y reparación, y las obras restaurativas. Los trabajos deberán entregarse, a más tardar, el 29 de octubre de este año.

La ruta de trabajo acordada incluye la remoción de la pintura y el material usado en la intervención, el cual no es compatible con la infraestructura de la muralla, así como la restauración y tratamiento de las murallas. Para esto, el Ministerio otorgará los permisos de intervención

y determinará las técnicas restaurativas que se deben aplicar.

La funcionaria sostuvo una reunión con el alcalde, William Dau Chamat, a la que asistió el equipo jurídico y expertos del patrimonio del Ministerio de Cultura, la directora del IPCC, Saia Vergara, el director de la Escuela Taller de Cartagena, Rafael Cuesta, y la junta directiva del Club de Pesca, en donde se definió que sí existe una afectación al patrimonio cultural de las murallas.

El alcalde William Dau Chamat explicó que, junto con Mincultura se definió la ruta para remover los trabajos que se adelantarán en El Fuerte y realizar la restauración siguiendo la normativa patrimonial.

La ministra de Cultura explicó que este plan de acción se iniciará la próxima semana. “Revisamos el informe preliminar de los arquitectos expertos en patrimonio, donde definitivamente es evidente que hay una afectación al patrimonio cultural de las murallas. Hemos acordado una ruta de trabajo para iniciar el proceso de restauración la próxima semana”, indicó.



La ministra Mayolo inspeccionando las obras.

REPORTAN NORMALIDAD EN ABASTECIMIENTO DE COMBUSTIBLE

Ecopetrol activó plan logístico tras falla eléctrica en refinería.

La petrolera estatal Ecopetrol informó este sábado que el abastecimiento de combustible en la zona norte del país se mantiene con normalidad luego de una falla eléctrica ocurrida en la refinería de Cartagena.

“La refinería de Cartagena informa que el abastecimiento de combustible en la zona norte del país se mantiene en normalidad, pese a la salida de operación de las unidades de proceso como consecuen-



Surtido de combustible.

cia de una falla eléctrica”, dijo la compañía en un comunicado.

“Una vez ocurrido el incidente, el equipo técnico y de operaciones inició el plan de restablecimiento de las unidades que avanza a buen ritmo y de forma segura”, agregó la institución.

La petrolera enfatizó en que este evento “no afecta el suministro de combustibles” debido a la puesta en marcha del plan logístico de abastecimiento.

El huracán Henri acelera la velocidad en su avance a EE. UU.

Al tocar México, el huracán Grace degradó su intensidad.

MIAMI. El huracán de categoría 1 Henri avanza este sábado a 18 millas por hora (30 km/h) y con vientos máximos sostenidos de 75 millas por hora (120 km por hora) hacia la costa del noreste de EE.UU., donde se espera que toque tierra el sábado.

Henri, el tercer huracán del 2021 en la cuenca atlántica, tiene en alerta a millones de personas que viven en la zona donde se producirá el impacto, poco acostumbradas a la llegada de ciclones.



Socorristas apoyan rescate de afectados por Grace.

Los meteorólogos del Centro Nacional de Huracanes (NHC) de EE.UU. pronostican que puede tocar tierra el domingo en algún punto costero entre

Long Island (Nueva York) y Westport (Massachusetts), incluyendo la isla Block.

Toda la zona, que abarca también partes delitoral de los estados de Connecti-

cut y Rhode Island, está bajo advertencia de huracán y las autoridades han ordenado algunas evacuaciones.

EL IMPACTO DE GRACE. Al menos siete muertos, además de severas inundaciones y daños en el estado mexicano de Veracruz (este) provocó el paso del ciclón Grace, degradado en las últimas horas a tormenta tropical en tierra, mientras avanza por el centro del país.

En unas horas, Grace tocó las costas mexicanas como huracán categoría 3, siguió en tierra como categoría 1 y bajó a tormenta tropical cerca de Ciudad de México. *Efe*